

Notes d'allocution
L'honorable Noël Kinsella
Président du Sénat

**À un dîner offert en l'honneur d'une
délégation parlementaire australienne**

Le mardi 21 avril 2009

Monsieur le président,
Chers collègues parlementaires,
Mesdames et Messieurs,

À nos collègues australiens, je tiens à souhaiter la bienvenue au Canada, à Ottawa et au Sénat et à saluer particulièrement chaleureusement mon homologue, Son Excellence le sénateur John Hogg, Président du Sénat d'Australie.

J'aimerais tout d'abord méditer un instant sur les événements tragiques qui se sont produits dernièrement quand une série de feux de brousse ont dévasté une partie de l'État de Victoria. Permettez-moi de saisir cette occasion pour me faire l'écho des sentiments exprimés par le ministre des Affaires étrangères du Canada, l'honorable Lawrence Cannon, qui a transmis les sincères condoléances des Canadiens et des parlementaires canadiens aux personnes qui ont perdu des proches et qui ont vu leurs communautés ravagées par les flammes.

On peut dire, sans guère en rajouter, que peu de pays dans le monde connaissent des relations aussi étroites que les nôtres ou partagent à ce point une histoire et une culture. Même si l'on regarde des choses élémentaires – comme notre géographie et nos masses terrestres immenses et peu peuplées, nos origines agricoles, notre langue commune, notre amour du sport, et le goût des voyages à l'étranger de nos jeunes –, les points communs sont frappants.

Mais au-delà, au niveau politique le plus fondamental, le Canada et l'Australie partagent des liens importants qui inspirent à leur tour leurs valeurs nationales et leurs actions internationales. Nos régimes fédéraux comparables reposent tous deux sur un mode de gouvernement influencé par le système de Westminster qui garantit à nos citoyens des droits démocratiques solides, ainsi que des provinces, des États et des territoires robustes dans nos fédérations nationales. Plus que de simples similitudes dans notre héritage et nos structures politiques, cependant, nous avons des systèmes de droit communs.

Le Canada et l'Australie ont tous deux des populations autochtones importantes. L'an dernier à Sydney, des spécialistes, des représentants des gouvernements et des membres de la communauté aborigène de Sydney se sont réunis à l'occasion d'un dialogue Canada-Australie sur les questions autochtones. Tous les participants ont pu partager des enseignements et des idées sur des questions relatives à l'éducation, à la santé et aux droits⁽¹⁾. Nos deux pays savent combien il est important de faire en sorte que nos communautés autochtones et, en particulier, leur jeunesse aient les mêmes chances que tout le monde dans leurs pays respectifs afin que la prospérité soit effectivement partagée.

(1) Pour plus de précisions sur cette rencontre, voir gouvernement du Canada, *Dialogue diplomatique Canada-Australie sur les questions aborigènes*, communiqué, 12 mai 2008 (http://geo.international.gc.ca/asia/australia/news/media_releases-fr.aspx?id=12778&lang_update=1).

Nous avons la chance, dans nos relations internationales, que nos liens parlementaires solides nous permettent de parler non seulement de nos positions communes, mais aussi de nos différends, afin de pouvoir mieux connaître et comprendre la situation et les défis uniques de chacun de nos pays. Au fil des ans, les parlementaires canadiens et australiens ont eu de nombreux échanges, tant bilatéraux que multilatéraux, dans le cadre d'instances telles que l'Association parlementaire du Commonwealth, le Forum parlementaire Asie-Pacifique et l'Union interparlementaire.

Les échanges parlementaires de ce type occupent une place importante dans les liens nombreux et variés qui nous unissent. En 2007, nous avons eu l'honneur d'accueillir une délégation parlementaire de votre pays conduite par l'honorable David Hawker, président de la Chambre des représentants, qui a pu non seulement visiter Ottawa, mais aussi se rendre à Whistler, à Vancouver et à Victoria. J'ai également eu le privilège d'accueillir l'honorable Paul Calvert, président du Sénat australien, lors d'une visite à Fredericton, en 2006.

Au fil des années, le Canada et l'Australie ont développé de bonnes relations économiques et commerciales, sous forme de commerce et d'investissement. Nous avons aussi noué de solides relations interpersonnelles par le tourisme et la coopération aux affaires consulaires. En outre, tous les ans, des étudiants du niveau postsecondaire participent à des échanges entre nos établissements d'enseignement, ce qui ne fait que renforcer nos liens culturels et notre entente mutuelle.

Pour terminer, et au nom de mes collègues, laissez-moi vous remercier d'avoir fait ce long voyage pour venir nous rendre visite au Canada. Cet échange nous offre une occasion importante d'examiner des points de vue et des expériences. Comme je l'ai dit plus tôt à propos de la longue histoire et des liens étroits qui unissent nos pays, j'ose affirmer que cette visite ne sera que le dernier chapitre en date de l'histoire continue de notre amitié et notre respect mutuels.